

# Snowkite « exploration » Sur les Volcans islandais

## Péninsule de Snaefellsnes, Hautes Terres & sommets du sud de l'Islande

*Du 20 avril au 4 mai 2026 \**



*Michael Charavin*  
LATITUDES NORD

Latitudes Nord est à ce jour la seule structure qui propose du snowkite en mode *touring*: randonnées & voyages à travers les espaces sauvages du Grand Nord... Elle explore le potentiel snowkite de la Norvège, de l'Islande et du Groenland, dans des secteurs où personne ne va kiter pour le moment.

\*\*\*

Voici une petite expédition qui s'inscrit totalement dans l'ADN de Latitudes Nord !

La variabilité du climat océanique « frais » qui caractérise l'Islande n'en fait pas un pays particulièrement réputé pour le ski. En revanche, sa position centrale dans l'Atlantique nord en fait clairement un pays de vent. Comme un peu partout ailleurs, les quelques locaux qui pratiquent la voile de traction le font pour l'essentiel dans les vagues de l'océan Atlantique, à proximité de Reykjavik. Et les quelques fois où l'on entend parler de snowkite, cela concerne généralement la traversée des Hautes Terres centrales ; ou plus rarement, celle de la plus grande calotte glaciaire du pays, le Vatnajökull.

## Une petite expédition de type clairement exploratoire !

Ce que je propose ici est un tout autre projet, une tout autre approche du « potentiel islandais » : lors des 15 années que j'ai passé à silloner l'Islande en large, en long et en travers, j'ai toujours regardé les montagnes de cette île (là-bas, tous les sommets sont des volcans) en me disant qu'il y aurait une belle aventure à mettre sur pied dans le but de gravir certains de ces points haut en snowkite.

L'objectif que l'on se fixe sera donc d'explorer le potentiel snowkite de la « moitié sud » du pays. Pour monter ce programme (ambitieux, il est vrai), je me suis astreint à étudier en détail le potentiel de toutes ces régions, j'ai tracé des itinéraires d'ascensions sur tous les types de volcans - à l'exception des plus raides, mais pas des plus hauts - ainsi que des itinéraires de traversée au cœur des massifs - quelques *downwinds* que je garantis sauvages et inédits.

- Nous débuterons le voyage à l'extrême ouest du pays par l'exploration de la péninsule de Snæfellsnes, avec en point de mire l'ascension des pentes glaciaires du volcan Snæfellsjökul (le volcan dont Jules Verne a fait le lieu de son roman « Voyage au centre de la Terre »).
- Nous explorerons ensuite la partie centrale des Hautes Terres, avec des rides possibles sur les pourtours du Langjökull (la seconde plus grande calotte glaciaire du pays) et sur les zones de géothermie active de Kerlingarfjöll (imaginez un peu le délire d'aller promener une aile au-dessus des fumeroles de la vallée de Hveradalir !! Du jamais vu...) ; sans oublier, au passage, de prendre un bain dans les sources d'eau chaude de Hveravellir !
- Fjallabak (textuellement « la région derrière les montagnes ») concentre également quelques points d'intérêt majeurs : snowkiter sur les pentes de l'Hekla (volcan parmi les plus actifs d'Islande qui domine un paysage lunaire constitué de vastes étendues de cendres) et sur celles du Tindfjallajökull seraient peut-être des premières... Aller également rider du côté des solfatares de Hrafntinnusker, dans ce paysage si particulier et si reculé des Hautes Terres serait exceptionnel.
- Enfin, la dernière partie du voyage serait consacrée - conditions permettant, bien entendu - aux tentatives d'ascension des « géants » (les plus hauts volcans) du pays : le fameux Eyjafjallajökull (celui qui a défrayé la chronique en 2011 en bloquant tous les transports aériens du nord de l'Europe), l'impressionnant Mýrdalsjökull et, cerise sur le gâteau, le Hvannadalshnúkur, point culminant de l'île...



## « Road-snowkite-trip »

Pour ce faire, la formule consistera à réutiliser le concept de « road-snowkite-trip » que je pratique depuis des années en Norvège, mais dans une version un chouilla « bodybuildée » : nous utiliserons un gros véhicule 4x4 pour pouvoir atteindre les recoins paumés du pays et chaque jour explorer de nouveaux secteurs.

Les sessions d'exploration seront systématiquement réalisées « à la journée ».

Les hébergements se feront bien entendu « en dur » et nous en changerons tous les 3 jours environ ; leur choix sera fait en fonction de leur position géographique, de l'intérêt particulier des lieux (proximité par exemple avec des zones de géothermie active), et si possible de leur caractère cosy.

Pour sûr, le programme est ambitieux. Il s'agit véritablement d'exploration, dans le sens où personne (à ma connaissance en tout cas) n'est allé kiter sur la plupart de ces montagnes. Ce voyage nécessite clairement un esprit d'aventure, c'est-à-dire le goût pour l'inconnu (et l'acceptation des contraintes qui vont avec).

C'est une évidence, nous allons « voir du pays » lors de cette petite expédition, et nous irons où peu de gens vont en dehors des mois d'été.

Oui, rides sauvages et aventure garanties... !

\*

Encore une fois, Latitudes Nord sort des sentiers battus et vous propose un trip exceptionnel qu'aucun autre opérateur ne propose. Et puis, si vous n'avez jamais vu d'aurores boréales, vous aurez toutes les chances de faire d'une pierre deux coups...



© Mika Charavin - Latitudes Nord

- ⊕ Type de séjour : snowkite touring (kite-rando) très fortement connoté « **exploration** »
- ⊕ Niveau : Intermédiaire à expert (me contacter pour avoir accès à l'échelle des niveaux).
- ⊕ Taille du groupe : de **3 à 4 personnes**.
- ⊕ Dates du voyage : elle reste encore à préciser à ce jour. **Départ entre le 20 et le 25 avril 2026. Durée du voyage : 15 jours**
- ⊕ **TARIFS** : Me contacter.

